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行政長官李家超在政綱中提出要增

加青年上流機會，上任一周內就提出

成立4個工作小組。其中，由政務司司長陳

國基領導的「弱勢社群學生擺脫跨代貧窮行

動小組」隨即制訂先導計劃，落實李家超提

出的「精準扶貧」目標。為收集家長和學生

對計劃的意見，陳國基日前落區探訪居住劏

房的一對母女，他昨日在Facebook上載視頻

分享探訪片段。陳國基指，雖然部分基層學

生的眼界或礙於他們本身的家庭條件而有所

局限，但這絕非不可逆轉的困局，是可以改

變的，只要給予這群學生機會，他們定能振

翅高飛，一步步向所訂目標邁進。

◆香港文匯報記者 藍松山

特區政府早前成立「弱勢社群學生擺脫跨代貧窮行
動小組」，由陳國基帶領政府相關政策局及部

門，落實李家超政綱中提及為包括居住在劏房的弱勢社
群初中學生推行計劃「精準扶貧」，協助他們擺脫跨代
貧窮。

「官商民」合作助弱勢社群
陳國基前日在Facebook發帖提到，自7月初起便領導

跨局、跨部門的行動小組，聽取不同持份者的意見和建
議，以全速制訂一個先導計劃，希望通過「官、商、
民」合作，聚焦協助來自弱勢社群，尤其是為劏房戶的

初中生建立積極正向人生觀，替他們的未來定下清
晰目標，力求上進。

一年扶助2000劏房初中生
陳國基昨日再在Facebook發帖指，行動小組即將
推出為期一年的計劃，扶助2,000名尤其是居於劏
房的中一至中三學生開拓潛能，力爭上游。「我們
以劏房戶初中生作為計劃第一期的主要對象，是因
為我們深信，雖然部分基層學生的眼界或礙於他們
本身的家庭條件而有所局限，但這絕非不可逆轉的
困局，是可以改變的，只要我們給予這群學生機
會，他們定能振翅高飛，一步步向所訂目標邁
進。」
為收集家長和學生對計劃的意見，陳國基早前特

意前往葵涌一間劏房探訪了陳媽媽和她的女兒麗莎，
昨日他上載有關探訪片段。視頻中，陳媽媽向陳國基
表示，希望女兒好好讀書，讓女兒在這個階段學更多
東西，不要像自己般沒有文化，但她坦言，自己沒有
很高的期望，希望女兒乖乖的，日後找到一份工作便
可。麗莎向陳國基表示，自己希望日後能做醫生或警
察，「能夠幫到社會就好。」
陳國基向母女二人表示，行政長官在政綱中提到希

望能精準地幫助到有需要的家庭，特別是初中生，如
果麗莎想做醫生，導師會教導麗莎未來的讀書方向
等。他又指，聽到麗莎說她很少離開居住的地區，日
後會安排導師帶她出區看看，開闊眼界，希望小朋友
的個人發展不要局限於現時自己的家庭環境中，「我
們要衝破這個環境。」

◆ 卓永興到馬頭圍道與石塘街及漆咸道北之間的後
巷巡察聯合行動。 卓永興Fb圖片

香港文匯報訊（記者 藍松山）為期3個
月的「政府打擊衞生黑點計劃」正如火如荼
進行。馬頭圍道與石塘街及漆咸道北之間的
後巷存在嚴重環境衞生問題，並阻礙有關大
廈的緊急逃生通道，對附近居民和商戶造成
長期困擾。屋宇署昨日與多個政府部門採取
聯合行動，預計今日（19日）完成。政務
司副司長卓永興昨日下午到場巡察並表示支
持。
由政務司副司長卓永興帶領多個政策局及

部門組成的「地區事項統籌工作組」本月
14日起開展為期3個月的「政府打擊衞生黑
點計劃」。卓永興昨日在 Facebook 發帖
指，馬頭圍道與石塘街及漆咸道北之間的後
巷，因有人僭建並於後巷搭建大型棚架和堆
放大量鐵架、鐵通、木板、磚頭等雜物，構
成環境衞生問題，並嚴重阻礙有關大廈的緊
急逃生通道，對附近居民和商戶造成長期困
擾。
屋宇署昨日與多個政府部門採取聯合行

動，開始清拆涉事的大型棚架，以及移走堆
積在後巷的建築材料和雜物，整個行動預計
今日（19日）完成。屋宇署會繼續就上址
周邊的一些違法行為對涉事者採取法律行
動。
卓永興表示，已囑咐部門要持之以恒，密

切監察上址情況。如有人繼續忽視法紀，務
必果斷採取行動，保障附近居民和商戶免在
環境衞生、走火和建構物安全等方面受到威
脅。
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香港文匯報訊（記者 文森）政府計劃翻新獅子山隧
道，在現有兩條管道之間，建造一條長約1.4公里的三
線北行車隧道，初步預計2025年開始動工，2029年完
工。而原有北行管道則留作緊急用途，往九龍方向的管
道亦會擴至三線行車，整項工程則於2034年竣工。路
政署指，施工期間將不影響現有行車線的使用。有專家
認為，建新管道需時4年太長，建議用爆破方式而不是
鑽挖施工。
路政署主要工程管理處副處長張家亮昨日接受電台訪

問時說，於現有兩條管道中間建新隧道，是要保證現有
行車線可暢通，每日可供使用，「如果有些情況要封路
的話，相關工作都會在夜間進行，一定不會影響日間情
況。」
路政署初步預計新管道工程於2025年展開，2029年

建成，而整個翻新工程料於2034年全面竣工。張家亮
解釋，在考慮安全問題後，決定以鑽挖方式挖掘新隧
道，令施工時間較長，「中間隧道會以鑽挖方法進行，
爆破方法就不能接受，因兩旁是行車隧道，安全是很重
要，安全第一。而鑽挖時間會較長，加上要搬遷兩條隧
道管道中間的抽風大樓，都花費時間。」

專家：用爆破最少省一兩年
土力工程處前處長陳健碩在同一電台節目上指，獅子

山隧道車流量在繁忙時段已經飽和，用4年時間去建新
隧道是拖得太長。他認為，可以充分考慮用爆破方式處
理，以節省施工時間，「（計算好）利用爆破炸藥的
量，就可以控制到爆破時的震盪或聲音，最低限度節省
一兩年時間。」
他續指，希望政府可讓承建商選擇最經濟、成本效益

最高、最快方法施工，不要限制使用爆破，「我看不到
爆破有何大問題，因為當擴闊南管道時都要用爆破，都
是非常接近行車隧道。」
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香港文匯報訊（記者 金文博）有學校教職員
向工會投訴，質疑辦學團體管理不善，令學校問
題叢生，又指控該校的法團校董會拖延及擾亂原
有招聘程序，導致教職員人手突然大減，或影響
下月1日如常開學。有關辦學團體承認，有學校
人員在人事聘任及採購方面涉嫌有嚴重失當行
為，校董會已將事件交由律師團處理，並已成立
小組委員會就相關方面監督學校作出改善措施。
教育局回應表示，已就投訴要求相關人士提交報
告及作出回應。
香港教育工作者工會昨日安排投訴人舉行記者
會，香港青少年培育會陳南昌紀念學校有教職員
投訴辦學團體管理不善而引發諸多問題，又投訴
該校的法團校董會由今年3月起一直拖延及擾亂
原有招聘程序，包括在沒有合理解釋情況下，未
將合約教師轉為常額教師，並歸咎校長沒有提交
考績報告引致續約程序延誤。投訴人指有4名代

課老師、1名助教及1名校工在不獲續約前不足12
小時才獲通知，目前仍有十多名教職員的續約未
獲處理，擔心人手突然大減將影響學校日常運作
及在9月能否如常開學。
香港青少年培育會會長李劉慧珠昨日以書面聲

明回應指控時指，在過往數個月，校董會發現有
學校人員在人事聘任及採購方面涉嫌有嚴重失當
行為，認為必須嚴正跟進，亦已交由律師團處
理，並成立了不同的小組委員會，積極改善管理
架構及從學校處理投訴機制、人事管理、財務管
理等方面監督學校作出改善措施，以符合教育局
的要求。
李劉慧珠又指，辦學團體與法團校董會會以學
生的福祉為大前提，確保校務及教學活動暢順運
作。新一屆校董會已委任在特殊教育界及學校管
理方面有經驗的專業人士作為獨立校董，積極協
助學校提升教學質素，強化管治。

教育局：已去信促校方交報告
教育局昨日回覆香港文匯報查詢時表示，一直
嚴肅跟進學校的改善工作，要求學校嚴格依照
《教育條例》、《教育規例》、《資助則例》、
《僱傭條例》、相關法例及指引行事，會繼續監
察其進度，確保該校行政及管理達到理想的水
平；就有關投訴，局方已按程序去信要求相關人
士提交報告及作出回應。
教育局強調，校本管理賦予學校在日常運作中

有更大的靈活性與自主權，但學校在享有更大自
主權的同時，更要合乎問責的原則，局方會繼續
密切留意該校情況，如發現未能有效履行管治職
能，偏離校本管理的基本精神與原則，影響學校
的有效運作和學生學習，將採取果斷行動，確保
學生接受不間斷的優質教育服務，保障學生福
祉。

教職員投訴校方管理不善 校董會：嚴正跟進

香港文匯報訊（記者 姬文風）為展示本港大學
及科研機構的研發成果，提供一站式平台以聯繫大
學、科研機構和業界，創新科技署設立「創新意念
．匯聚香港」網站，內容涵蓋6所科研機構和6間

大學超過360個研發成果。該網站昨日在創新科技
及工業局局長孫東、創新科技署署長潘婷婷及多位
研發機構和院校代表見證下正式啟動。
孫東致辭時表示，香港的大學有很多頂尖學者

和專家，許多研發成果備受國家以至國際肯定，
網站未來會陸續加入28間InnoHK研發實驗室的
研發成果，期望通過網站促進學術界、研發機構
和業界緊密合作，共同推動香港創科及「再工業
化」的發展，以帶動經濟多元發展，拉動香港經
濟增長，創造更多優質就業機會。
潘婷婷致辭時期望網站能夠不斷擴展，凝

聚香港創科力量，致力將香港科研成果商品
化。
「創新意念．匯聚香港」網站旨在聯繫大學、
科研機構和業界，推動技術轉移及成果商品化，
協助業界提升效益以至升級轉型，加強競爭力。
網站目前涵蓋6所科研機構和6間大學所展示的超
過360個研發成果，詳情可瀏覽www.innovation-
hub.hk。

香港文匯報訊（記者 藍松
山）民建聯立法會議員顏汶羽
長 期 關 注 特 殊 教 育 需 要
（SEN）兒童所需，顏汶羽昨
日再次參觀位於彩雲邨的香港
紅十字會瑪嘉烈戴麟趾學校，
他建議政府應加大資源並善用
新科技作支援，協助家長去幫
助兒童的生活以及學習，更可
以及早識別，從而有更準確、
有效率、及時的診治及培訓。
顏汶羽昨日在Facebook發帖
指，自己長期關注特殊教育需要
兒童的所需，昨日再次拜訪彩雲
邨的香港紅十字會瑪嘉烈戴麟趾

學校，了解特殊需要兒童現時的
學習及教育支援。他表示，為照
顧有特殊需要兒童，需要更多新
治療科技及照顧者的幫助，以便
更好地進行治療及訓練。
他建議，政府應加大資源並

善用新科技作支援，協助家長
去幫助兒童的生活以及學習，
更可以及早識別，從而有更準
確、有效率、及時的診治及培
訓。他並指除把握黃金期，及
早修正，更需要為兒童的將來
尋找出路，特別是如何讓僱主
了解他們的能力以及提高職業
的配對率。

顏汶羽倡善用新科技助SEN童
香港教育

工作者聯會
於沙田秦石邨營

辦的愛國教育支援
中心於上月16日
正式揭幕，教育局
局長蔡若蓮昨日聯
同20多位教育局
同事前往參觀，並
與教聯會交流，了
解支援中心為教育
界提供的服務。蔡若蓮表示，支援中心將配合學校課程，透過展覽與工
作坊，為學生提供多元化的活動，讓他們從中學習憲法、基本法、
「一國兩制」、國家歷史及國家安全等知識，亦會舉辦教師專業
培訓，支援教師推行國情教育。

◆文：香港文匯報記者 高鈺 圖：蔡若蓮Fb
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支 援 愛 國 教 育

香港文匯報訊（記者 藍松山）Customs YES「海關青年領袖
團暑期訓練營2022」於本月15日至19日於香港海關學院舉行，
訓練營透過紀律、體能、步操等訓練，國民教育講座及各種不同
主題的分享會和體驗活動，令團員加深了解自己，認真思考未來
目標，並確立個人發展方向。
立法會議員霍啟剛和太太、跳水世界冠軍郭晶晶前日（17日）

到訓練營現場為團員打氣，與大家分享自己的成長經歷及成功背
後鮮為人知的故事，鼓勵大家以正面心態積極面對困難與挑戰把
握機遇，活出精彩人生。霍啟剛在交流會上表示，團員在體育文
化方面提出了許多寶貴的意見，令他獲益良多。郭晶晶則鼓勵大
家不要怕「輸」，因為「輸」會為大家帶來改進的動力。

霍啟剛郭晶晶訪海關暑期營

◆霍啟剛和郭晶晶與「海關青年領袖團暑期訓練營2022」成員合
照。 香港海關Fb圖片

「創新意念．匯聚香港」網站啟動 蒐逾360研發成果

◆「創新意念．匯聚香港」網站昨日舉辦啟動禮。

◆ 陳國基
早前到葵涌
一間劏房探
訪 一 對 母
女。
陳國基Fb
視頻截圖


